



本地連区の学び舎 幡山西小学校



正門西にある校歌碑

東さなげの 山蒼く
みどりの風は野にみちて
学ぶわれらの 身もさわやかに
僕の学校 あゝ幡西
(わたしの学校 あゝ幡西)



令和4年度 本地連区自治会年間行事予定

月	日	行 事	備 考
4月	13(水)	委嘱式(交通委員、衛生委員)	
	14(木)	委嘱式(防災リーダー、防火防災委員)	
	15(金)	委嘱式(防犯委員、防犯連絡責任者)	
	18(月)	町内会長会議 19:30~ 自治会費徴収のお願い 瀬戸市社会福祉協議会会員募集(会費徴収)のお願い 防犯灯設置要望のとりまとめ	6月末日までに振込 6月18日提出 5月18日提出
	20(水)	春の交通安全街頭大監視活動 7:30~	町内会長・交通委員
5月	18(水)	町内会長会議 19:30~ 日本赤十字社募金徴収のお願い 本地八幡社奉賛会費徴収(本地八幡社)のお願い 事業所協力金徴収のお願い	6月18日提出 6月18日提出 7月末日までに振込
	18(土)	町内会長会議 19:30~ 街頭消火器一斉点検実施(防火防災委員)のお願い	7月18日提出
	25(土)	第1回本地会館まつり実行委員会(総務委員)	
7月	4(月)	防災リーダー・防災委員研修会	防災リーダー・防災委員
	18(月)	町内会長会議 19:30~ 『子供獅子』通行ルート図作成のお願い	8月18日提出
	20(水)	夏の交通安全街頭大監視活動 7:30~	交通委員
	30(土)	第2回本地会館まつり実行委員会(総務委員)	
8月	6(土)	町内会長研修会 『子供獅子』参加者名簿作成 七五三詣で参加希望者名簿作成(本地八幡社)	9月18日提出
	28(日)	防災訓練 南部集会所	町内会長・防災リーダー・参加希望者
	18(月)	町内会長会議 19:30~ 赤い羽根共同募金のお願い	10月18日提出
9月	18(日)	防災訓練 本地会館	町内会長・防災リーダー・参加希望者
	24(土)	第3回本地会館まつり実行委員会(総務委員)	
	30(金)	秋の交通安全街頭大監視活動 7:30~	交通委員
10月	2(日)	防災訓練 原山集会所	町内会長・防災リーダー・参加希望者
	9(日)	本地八幡社例大祭(警固・子供獅子・棒の手・神楽各奉納)	
	18(火)	町内会長会議 19:30~ 伊勢神宮・本地八幡社お札申込み(本地八幡社)	11月18日取りまとめ
	23(日)	安全安心・秋季パトロール(南部集会所)	町内会長・防火防災委員・防犯委員等
11月	5(土)	本地会館まつり 前日準備	
	6(日)	本地会館まつり 町内会長+1人	
	18(金)	町内会長会議 19:30~ 歳末助け合い募金徴収のお願い	12月18日提出
	20(日)	せと市民総ぐるみ防災訓練	町内会長・防災リーダー・防火防災委員
	30(水)	年末の交通安全街頭監視活動 7:30~	交通委員
12月	3(土)	本地会館大掃除(町内会長+各サークル2名以上)	
	18(日)	町内会長会議 19:30~ 伊勢神宮・本地八幡社お札配布・代金回収(本地八幡社) 令和4年度本地自治会各町内役員名簿作成のお願い	代金は1月18日回収
	18(日)	安全安心・年末パトロール(本地会館)	町内会長・防火防災委員・防犯委員等
1月	18(水)	町内会長会議 19:30~	
2月	12(日)	安全安心・春季パトロール(カーマDCM駐車場)	町内会長・防火防災委員・防犯委員等
	18(土)	町内会長会議 19:30~	
3月	18(土)	町内会長会議 19:30~	
	中旬 下旬	令和4年度 本地会館年間利用説明会 令和4年度 新町内会長初顔合わせ	

★令和4年度 各委員の委嘱式開催★

●令和2年度・3年度の2年間は新型コロナウイルスの影響により委嘱式は実施せず、各委員には委嘱状のみ配布していましたが、令和4年度は3年ぶりに委嘱式を復活させ、自治会長から各委員に直接委嘱状を手渡しました。

また、長年自主防災リーダーを務められた「井戸金町 中條勝彦」様が退任されるにあたり、永年表彰も同時に実施しました。

【実施日と参加人数】

1. 4月13日（水）：交通委員（15名），衛生委員（15名）
2. 4月14日（木）：自主防災リーダー（16名），防火防災委員（15名）
3. 4月15日（金）：防犯委員（15名），防犯連絡責任者（15名）



委嘱式（4/14）



委嘱式（4/15）



表彰式（4/14）

★春の交通安全大監視活動★

●4月20日（水）の午前7時30分～8時30分の1時間、今年度最初の行事として「春の交通安全大監視活動」を実施！！当日は天候にも恵まれ、行き交う車両に「シートベルトの着用・運転中の携帯電話禁止」等交通マナーについてを呼びかけました。実施場所は、西本地町2丁目交差点・西原町2丁目交差点で、自治会役員、各町内からは町内会長・交通委員が参加して大監視活動を実施しました。

【実施日と参加人数】

1. 西本地町2丁目交差点 参加者：22名
自治会長・駒前町・坊金町（北）・坊金町（南）・井戸金町・坂上町（東）・坂上町（西）・小坂町・西本地町1丁目・西本地町2丁目・他関係者
2. 西原町2丁目交差点 参加者13名
自治会副会長・東本地町・山の田町・西原町1-2丁目・高根町1丁目・高根町2丁目・高根町3丁目



西本地町2丁目交差点



西原町2丁目交差点

★資源ゴミ回収BOX を運用中！

本地地域力向上委員会

資源ゴミ回収BOXの運用に対し、地域皆様のご理解とご協力ありがとうございます。本地地区から排出するゴミの減量と環境美化を目的に回収活動をしていますが、今回は回収BOXの増設や活動拠点の追加と、各拠点の運用状況等をご報告させていただきます。

●1号拠点（西本地）につきまして

既設の西本地交差点西側拠点に設置要望がありました空き缶の回収BOXを、6月20日に追加設置しました。ご利用よろしくお願いたします。尚、空き瓶・ペットボトルは回収の対象外です。



1号拠点に増設した空き缶回収BOX

●2号拠点（南部集会所）につきまして

5月6日、新しく2号拠点として「坂の上地区」の南部集会所に資源ゴミ回収BOXを設置しました。開設にあたり、瀬戸市役所の関連部署や「坂の上地区」の関係者が参加して、簡単な開所式を行いました。回収品目はダンボール・新聞/雑誌と古着で駐車場も広く、車で持込みもOKですので車でお出かけの際はお立寄りご利用ください。



南部集会所の回収BOX



開所式に参加の皆様

●運用状況：資源ゴミ回収量

1号拠点（西本地）回収量 Kg

2号南部

(令3) 10月	11月	12月	(令4) 1月	2月	3月	4月	5月	合計	(令4) 5月
5,230	7,670	11,510	2,670	7,200	10,660	12,370	10,450	67,760	2,230

皆様のご協力により資源ゴミの回収は順調で、非常に多くの資源を回収できています。今後とも各拠点の資源ゴミ回収ボックスの活用、よろしくお願いたします。

★親子ボーリング大会を計画中！

本地地域力向上委員会

●地域の絆を若い世代間でさらに深めていくために、今年9月に地域内の東名ボールで親子ボーリング大会の開催を計画中です。

感染症対策をしっかりとりながら、和気あいあいと盛り上がっていただければと思います。尚、具体的な実施日時や参加者募集は別途回覧しますので、奮ってご参加ください。

●本委員会では今回の開催を皮切りに、本地地域の子ども達がこの地域に生まれてよかったと思えるようなアットホームな催し物を色々開催していければと考えています。

★健康教室を開催中！

本地地域力向上委員会

- コロナ禍で中断していた健康教室ですが、高齢者の方の健康維持と健康寿命を延す目的で感染に注意しながら、昨年夏以降に毎月第2火曜日10時から本地会館で健康教室を開催しています。
- 本年度は、4月に健康体操と体カテスト、5月は健康体操と機器テストを行い、6月は健康体操を実施しました。



健康教室の様子



健康教室の様子

予約制でなく参加費も無料ですので、是非皆様、ご参加ください。

★ゴミ一掃大作戦を活動中！

本地地域力向上委員会

- 昨年度はコロナ禍で中止した「坂の上地区」（井戸金/小坂/坂上/坊金/山の田）を対象に、本年度の第一弾として約120名の方に参加して頂き、5月22日(日)南部集会所を拠点にゴミ一掃大作戦を実施しました。
回収したゴミの量は前回より少なかったのですが、近年の環境美化活動が浸透してきて、街が綺麗になった結果だと思っています。
ご参加の皆様、ご協力ありがとうございました。



活動の様子



親子で参加



活動の成果



活動の成果

- 今年度は第二弾として11月27日(日)に高根 2・3 丁目遊園地を拠点に西原・高根エリアで実施する予定です。関係町内皆様のご協力、よろしくお願いいたします。

アートチャイルドケア瀬戸幡山西保育園だより

2022年度スタート

今年度から新しい園長や職員体制になり、新生瀬戸幡山西保育園に生まれ変わりました！子ども達が遊び込める環境を目標に各保育室や園庭の見直しをして安全に楽しむ事が出来る場所に設定しています。

4月には、新しいお友だちが入園して、毎日元気いっぱいので賑わっていますよ。

コロナウイルスの感染症がまだ流行っている事もあり、普段通りの保育、行事とまではいきませんが、感染対策をした上で、少しずつ子ども達が楽しむ事が出来る場を増やして行くことが出来ていけたらと思います。

職員一同で団結し、子ども、保護者、地域の方々に信頼される様な園にしていけますので、今後ともどうぞ宜しくお願いします！



第123話

山口街道と瀬港線

名古屋の東区山口町は、昔、三州街道を通過して瀬戸から来る荷を積み替える中継地でした。山口町から四軒家、茶屋ヶ坂、岩作と行くのが昔の山口街道で、当時は、幅の狭い道で、蛇行していましたが、その後、真っ直ぐな道、瀬港線ができました。

よく「港」というのは、名古屋港まで続いていると誤解されがちですが、以前、陸軍の飛行場を本地につくるということで滑走路だけがつくられ、飛行機が飛ぶこともなくて、その滑走路を利用してつくられたのが瀬港線で、「港」というのは飛行場の空港を意味しています。